



Monsieur le Maire de Caderousse  
Hôtel de ville  
Rue Berbiguier  
84860 CADEROUSSE

Caderousse, le 10 décembre 2025

Objet : Courrier co-signé -Projet HY-FEN-passage dans le Vaucluse

Monsieur le Préfet,

C'est en nos qualités de Maires des communes de Caderousse, Cairanne, Grillon, Lagarde-Paréol, Orange, Piolenc, Richerenches, Sainte-Cécile-les-Vignes, Saint-Roman-de-Malegarde, Sérignan-du-Comtat, Uchaux, Valréas et Visan que nous vous écrivons ce jour pour vous faire part de notre surprise et inquiétude sur le projet dénommé HY-FEN.

Celui-ci, porté par la société Natran (leader européen dans le transport du gaz) consiste en la création d'un hydrogénoduc long de 800km, passant par la vallée du Rhône et plus précisément nos villes et villages. La date de mise en service est prévue à échéance 2032.

Nous avons tous été destinataires d'un arrêté signé par vos soins en date du 24 juillet 2025 portant autorisation de pénétrer dans les propriétés privées closes non attenantes aux habitations ou non closes, afin de permettre aux agents de la société Natran ainsi qu'aux entreprises mandatées par ses soins, de réaliser des études préalables au projet de réseau de transport d'hydrogène gazeux par canalisation reliant Saint Martin de Crau (13) à Erching (57).

Cet arrêté est parvenu dans nos communes au cours de l'été, sans qu'aucune communication ni explication ne l'accompagne. Nous avons appris ce projet en nous documentant individuellement.

En tant que Maires nous avons le sentiment d'avoir été mis devant le fait accompli. Le sujet est pourtant sensible, sur un territoire encore marqué par le projet ERIDAN..

Le projet HYFEN est actuellement présenté au stade « d'étude amont ». La concertation auprès de la population est certes prévue, mais si l'on se réfère aux dires de la société Natran qui a rencontré certains d'entre nous, seulement à l'issue des prochaines élections municipales.

Nous ne désirons pas attendre cette échéance pour vous faire part de notre grande inquiétude , tant les similitudes avec Eridan sont nombreuses. Nos communes, situées au cœur de la vallée du Rhône subissent déjà l'autoroute A7, la ligne TGV, le nucléaire... sans que nous ayons besoin de devoir supporter en sus, le gaz. Les impacts environnementaux, humains et industriels seront certains, sans parler des questions adjacentes à la sécurité.

Aussi, nous sollicitons par le présent courrier une rencontre en Préfecture afin de pouvoir disposer d'éléments d'informations supplémentaires et obtenir davantage d'éléments complémentaires sur les suites de la procédure administrative.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le préfet, l'expression de nos sincères salutations.

Christophe REYNIER DUVAL

Roger ROSSIN

Jean-Marie GROSSET

Yann BOMPARD

Louis DRIEY

Pierre-André VALAYER

Marie-Claire MICHEL

Julien MERLE

Joseph SAURA

Patrick ADRIEN

Eric PHETISSON

Fabrice LEAUNE

Vincent FAURE